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汪洋訪韓晤朴槿惠 盼早簽FTA

借鏡香港 服務市場
港委員倡北京市政府加強公務員建設 增青年法制意識

香港文匯報訊 中共中央政治局23日下午就辯證唯物
主義基本原理和方法論進行第二十次集體學習。據中
新社報道，中共中央總書記習近平在主持學習時強
調，中共必須堅持運用辯證唯物主義世界觀方法論，
堅持從客觀實際出發制定政策、推動工作，反對形而
上學的思想方法，提高解決中國改革發展基本問題本
領。

強調「革命理想高於天」
習近平強調，要學習掌握世界統一於物質、物質決
定意識的原理，堅持從客觀實際出發制定政策、推動
工作。當代中國最大的客觀實際，就是中國仍處於並
將長期處於社會主義初級階段，這是我們認識當下、
規劃未來、制定政策、推進事業的客觀基點，不能脫

離這個基點。
習近平指出，準確把握中國不同發展階段的新變化

新特點，使主觀世界更好符合客觀實際，按照實際決
定工作方針，這是我們必須牢牢記住的工作方法。辯
證唯物主義並不否認意識對物質的反作用，而是認為
這種反作用有時是十分巨大的。我們黨始終把思想建
設放在黨的建設第一位，強調「革命理想高於天」，
就是精神變物質、物質變精神的辯證法。

切忌「眉毛鬍子一把抓」
習近平指出，要學習掌握事物矛盾運動的基本原

理，不斷強化問題意識，積極面對和化解前進中遇到
的矛盾。對待矛盾的正確態度，應該是直面矛盾，並
運用矛盾相輔相成的特性，在解決矛盾的過程中推動

事物發展。
習近平強調，面對複雜形勢和繁重任務，首先要有

全局觀，對各種矛盾做到心中有數，同時又要優先解
決主要矛盾和矛盾的主要方面，以此帶動其他矛盾的
解決。我們既要注重總體謀劃，又要注重牽住「牛鼻
子」。在任何工作中，我們既要講兩點論，又要講重
點論，沒有主次，不加區別，眉毛鬍子一把抓，是做
不好工作的。

堅持實踐第一的觀點
習近平強調，要學習掌握唯物辯證法的根本方法，

不斷增強辯證思維能力，提高駕馭複雜局面、處理複
雜問題的本領。當前，中國社會各種利益關係十分複
雜，這就要求我們善於處理局部和全局、當前和長

遠、重點和非重點的關係，在權衡利弊中趨利避害、
作出最為有利的戰略抉擇。
習近平指出，全面深化改革，要突出改革的系統

性、整體性、協同性，使改革成果更多更公平惠及全
體人民。
要反對形而上學的思想方法，看形勢做工作不能盲

人摸象、坐井觀天、揠苗助長、削足適履、畫蛇添
足。要加強調查研究，堅持發展地而不是靜止地、全
面地而不是片面地、系統地而不是零散地、普遍聯繫
地而不是單一孤立地觀察事物，準確把握客觀實際，
真正掌握規律，妥善處理各種重大關係。
習近平強調，要學習掌握認識和實踐辯證關係的原

理，堅持實踐第一的觀點，不斷推進實踐基礎上的理
論創新。

習近平：堅持從客觀實際出發制定政策

香港文匯報訊 （記

者 張聰 北京報道）北

京市市長王安順、市

政協主席吉林等昨日與50餘名北京市政協

港澳委員、北京政協港澳台僑工作顧問舉行

座談，圍繞「依法行政，建設法治中國」議

題展開討論，李家誠、杜家駒、梁宏正等多

位本港「二代」委員均建言北京應借鑒香港

經驗，將政府職能更多的轉移到為市場服務

中來，加強公務員團隊管理建設，增強青年

人的法制意識，將法制社會的實現落實到日

常生活中。

香港文匯報訊 據外交部網站消息，正在對韓國進
行正式訪問的國務院副總理汪洋23日在首爾同韓國總
統朴槿惠舉行會見，汪洋表示希望早日簽署中韓自貿
協定（FTA）。
汪洋首先轉達了習近平主席致朴槿惠總統的口信。
習近平在口信中積極評價中韓關係發展，強調願同朴
槿惠總統保持密切溝通，就共同關心的問題及時交換
意見，深化中韓戰略合作夥伴關係。
汪洋表示，在兩國元首關心和推動下，中韓關係發
展勢頭強勁，務實合作不斷深化。希望雙方一道努
力，擴大人文交流和人員往來，早日簽署中韓自貿協
定並使其生效，共同促進亞洲區域經濟一體化。

就朝鮮半島局勢交換意見
朴槿惠感謝習近平主席專門致口信，表示在全球經
濟不景氣情況下，中國領導人帶領中國人民努力實現
中國夢，取得重要成就。韓中各領域交流合作規模之

大令人鼓舞，在韓國舉辦「中國旅遊年」是兩國人文
交流今年重點項目。韓方願同中方在各領域保持密切
溝通合作，盡早就自貿協定達成一致，促進兩國經濟
發展和東亞區域合作。
雙方還就朝鮮半島局勢交換意見。

同日，汪洋同韓國副總理崔炅煥舉行會談，同韓國
副總理黃祐呂共同出席「中國旅遊年」開幕式，並在
中韓經貿論壇上發表演講。兩國相關部門簽署了經貿
發展聯合規劃、合作與交流計劃，共同發表人文交流
項目名錄。汪洋還會見了韓國大企業負責人。

姚明劉翔低調列席政協會議
香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報道）上海市政協十
二屆三次會議昨日開幕，上海市政協主席吳志明對上海過
去一年的經濟、政治及文化等方面工作進行了總結，亦對
2015年工作做出展望。而籃球巨星姚明以及奧運冠軍劉翔
均以全國政協委員的身份列席是次會議。
對於受社會普遍關注的自貿區發展，吳志明表示，上海

政協會聚焦深化自貿試驗區改革開放，助推自貿區建設。
作為政協委員，姚明與劉翔亦雙雙到場參加會議。似乎已
經習慣了「被圍觀」，首先到場的姚明繼續延續了去年的
「閉口不言」，尋找角落位置坐下，劉翔隨後而至。二人
行事都相當低調，僅坐後排安靜聽取報告，並未透露相關
提案問題。

莊家彬：自貿區可鑒港經驗

香港文匯報訊（記者 李欣 天津報道）天津市政協十三
屆三次會議昨日開幕，來自港澳地區的53位特邀政協委員
出席會議。在當天下午進行的小組討論上，霍啟剛、陳亨
達、莊家彬等一批年輕的委員積極建言獻策。
莊士機構國際有限公司執行董事及首席營運總裁莊家彬直

奔當前天津最熱話題自貿區建設。他認為，天津自貿區獲
批，使天津未來更容易與國際接軌，更容易吸引外資。「香
港一直是自由貿易區，我覺得在這個方面，我們可以為天津
提供很寶貴的意見，利用我們在國際上的經驗幫助到天津，
更快地與國際接軌。」目前天津自貿區的具體方案尚未出
台，談及對自貿區政策的期望，莊家彬希望能夠在稅務方面
進行簡化，為律師、會計師等與國際接軌的專業人士提供一
些特別政策，吸引這些專業人才來到內地，更好地為自貿區
服務。他同時建議商務部門就如何「簡化程序」向香港取
經，以吸引更多外商投資。莊家彬坦言，儘管香港是一個面
向國際市場的窗口，但現在整個世界最大的市場還是內地，
所以現在很多香港的產業搬移到內地。

法國總理周四訪華
冀加強互利合作
香港文匯報訊 應中國國務院總理李克強邀請，法國總

理瓦爾斯將於本月29日至31日對中國進行正式訪問。法
國總理府國務秘書讓．瑪麗．勒甘日前在巴黎接受新華
社記者專訪時表示，法中兩國關係很好，他期待瓦爾斯
即將對中國進行的訪問富有成效，期待法中兩國加強互
利合作。
勒甘曾擔任法國國民議會法中友好小組主席，積極促

進兩國友好交往，見證了近年來法中關係中的一些重大
事件。
勒甘說，瓦爾斯即將對中國進行的訪問非常重要，他將

與中國領導人進行重要的會談，討論深化兩國合作的途
徑。瓦爾斯還將主持法中建交50周年紀念活動閉幕式，為
兩國慶祝建交50周年的活動畫上一個圓滿句號。
勒甘表示，瓦爾斯訪華期間，雙方還將討論反恐和執法

領域的合作。

恒基兆業地產有限公司副主席李家誠表示，北京在
法制建設上面應該效仿香港，將政府職能更多的

轉移到為市場服務中來，保證市場主體有平等的法律
地位。

李家誠：嚴格把關增法規實效
李家誠建議，北京市地方性法規應做一次普查，取
締那些不適合北京實際發展的法規，並按照中央的具
體要求和北京的實際情況重新制定新法規，「北京地
方性法規頒布前，政府法制辦應該嚴格審查把關，增
強法規的實效性，為政府依法行政打好基礎。」

杜家駒：減少依賴公款增內需
新創建集團有限公司非執行董事杜家駒表示，法制
在香港有重要地位。一個配合與運作良好的公務員團
隊將利於社會管理，推動社會發展。北京致力於加強
依法行政，勢必要有一支良好的公務員團隊，且要有
保持優質公務員團隊的發展與壯大的能力。杜家駒建
議，根據北京實際經濟情況，實行每兩年對公務員薪
酬調節一次的制度，「如果公務員薪酬與企事業員工
收入差距拉近，勢必會降低政府工作人員的貪污意
念。同時，調整公務員薪酬將會從很大程度上減少依
賴公款消費的現象，從而推動社會內需促進經濟發
展。」

梁宏正：加強政府執政透明度
在談到依法行政，香港菁英會主席梁宏正表示，儘管
香港是一個依法行政的城市，但由於諮詢發表平台雜
亂，許多正確的法制觀念無法在香港有效傳播，使香港
一部分青年人對法治的理念開始改變，導致「佔中」這
一違法行動的發生，因此希望北京以香港作為前車之
鑒，在開拓更多發表意見的渠道、加強政府依法執政透
明度的同時，還應當加強青年人的法制教育。

鄭慕智：研究有效管理互聯網
港交所前董事、現任胡百全律師事務所首席合夥人
鄭慕智肯定了梁宏正的建議並表示，北京政府應善用
互聯網社交媒體教導年輕一代，「因此當下法制工作
的重點在於研究如何有效地管理互聯網，在互聯網上
制定法制工作，同時我也在提醒年輕一代，應當注重
權利和義務的合理平衡，學會尊重他人。」

王安順寄盼港澳委員助申冬奧
香港文匯報訊（記者 張聰 北京報道）昨日北京
市市長王安順與50餘名北京市政協港澳委員、北京
政協港澳台僑工作顧問座談。座談會上，王安順表
示，港澳委員在資源上有着特殊優勢，希望港澳委員
能夠利用自身優勢，協助北京申辦2022年冬奧會。
王安順說，2022年正處於中國共產黨建立100周
年與2020年中國全面實現小康社會的重要時間節
點，中國如果能成功舉辦冬奧會，屆時一定能夠在
全世界面前展現出不一樣的精神面貌。

有信心北京治霾7年成功
王安順指出，目前北京申辦冬奧會仍存霧霾這一難
題，但相信這次申辦能在一定程度上對北京霧霾治理
及城市建設起到促進作用，「我相信通過7年的治
理，屆時北京一定會給世界交上一份滿意的答卷。」

對此，駿豪集團執行董事朱嘉樂表示，將努力聯
繫國際專家發揮國際優勢，全力護航此次北京冬奧
會申辦。澳門德祥地產集團董事馬志剛則表示，將
依托北京現有的優勢，努力推廣冰雪運動在內地的
認識和普及，助力北京申辦冬奧會。

■遊人在京奧場地「鳥巢」外遊覽。 資料圖片
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■■上海市政協會議結束上海市政協會議結束
後後，，姚明與劉翔姚明與劉翔「「深深
情情」」互望互望。。 倪夢璟倪夢璟 攝攝

■莊家彬、陳亨達、霍啟剛（左起）在天津政協分組討論
會上。 記者李欣 攝

■■汪洋汪洋（（左二左二））2323日在首爾與朴槿惠日在首爾與朴槿惠（（右一右一））舉行會見舉行會見。。 新華社新華社

■■王安順座談會後接見港澳王安順座談會後接見港澳
委員委員。。 記者張聰記者張聰 攝攝

■港交所前董事鄭慕智 張聰 攝■新創建非執行董事杜家駒■恒基副主席李家誠


